
 

2. Grußwort eines ehemaligen Schulkommandeurs der 
Heeresflugabwehrschule 

 
 
 
Kommandeurwechsel sind in der Bundeswehr von jeher nicht 
ungewöhnlich. In jedem Kommando und allen Verbänden der 
Streitkräfte wird nach bestimmten Zeitabläufen ein Stellen-
wechsel notwendig. 
Für mich bedeutete aber die Abgabe des Kommandos zugleich 
"Abschied vom aktiven Dienst in der Bundeswehr". 
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Darum war der Abschied aus meinem militärischen Leben von 
ganz besonderer Bedeutung. Die Tatsache, dass die Übergabe des Kommandos vor der 
Öffentlichkeit stattfand, verdeutlicht die Einbindung in die Gesellschaftsordnung 
unseres Staates. Ich möchte aber ausdrücklich betonen, dass es mir persönlich große 
Freude bereitet hat, die Veranstaltung mit einem feierlichen Appell zu erleben.  
Dass eine Abordnung unseres US-Patenschaftsverbandes aus Kaiserslautern an diesem 
Appell teilnahm, war für mich der Beweis gefestigter Freundschaft. Es stand fest, dass 
unser beiderseitiges Streben nach engeren Kontakten zwischen den Soldaten unserer 
beiden Länder - den USA und der Bundesrepublik - in dienstlicher und persönlicher 
Hinsicht für jeden von uns ein Gewinn ist. 
 
 
 
 
..... lesen Sie weiter im BOGENSCHÜTZEN oder im Mitgliederbereich! 
 
 


